

# Actualité de Jean-Richard Bloch : UN INTELLECTUEL CONTRE L'EXTRÊME DROITE

Le collectif universitaire « Déconstruire l'extrême-droite », né en mars 2024, propose de prendre un peu de distance par rapport aux périls immédiats qui nous environnent : recul des démocraties dans le monde, retour de la guerre au Proche-Orient et en Europe, développement des pensées xénophobes et racistes.

Marqué par les affrontements violents de l'opinion française au moment de l'Affaire Dreyfus, pendant son enfance et son adolescence, **Jean-Richard Bloch** (1884-1947) aura été toute sa vie un militant socialiste ardent, un homme de revues, engagé dans la lutte contre les pensées fascistes et œuvrant à la fraternité entre les peuples, tissant un immense réseau de correspondances à travers l'Europe.



Fonds JR Bloch, Médiathèque F-Mitterrand,  
Grand Poitiers

En trois coups de projecteurs, nous vous proposons :

- ✓ une brève redécouverte de Jean-Richard Bloch et la vocation de sa maison, lieu d'accueil pour les artistes et les intellectuels en exil dans les années 30 et aujourd'hui de nouveau
- ✓ une analyse-lecture de la nouvelle *Lévy*
- ✓ une table ronde sur l'évolution du climat intellectuel dans les années 30 : « Pourquoi certains sont-ils devenus fascistes et d'autres non ? »

Avec **Patrick Amand**, ancien chef de projet de la Villa Bloch de Poitiers, **Arnaud François**, philosophe, professeur des universités, **Ludivine Thouverez**, maîtresse de conférences, hispaniste et spécialiste de l'Espagne contemporaine, **Alix Tubman-Mary**, agrégée de lettres modernes et docteure en littérature française contemporaine.

Médiathèque François-Mitterrand - Poitiers  
salle Jean-Richard Bloch,

entrée libre

**Mercredi 3 juillet 2024**  
**18h-20h**

Une rencontre proposée par l'Université de Poitiers